



Communiqué de presse – 30 janvier 2025

Adoption du programme d'éducation à la sexualité en CSE

La communauté éducative représentée au Conseil supérieur de l'éducation (CSE) a adopté ce jour le programme d'éducation à la sexualité. Le travail préparatoire et le travail d'amendement en séance ont été exemplaires. La communauté éducative tout entière représentée dans cette instance s'est unie pour permettre à l'école de remplir toute sa mission d'éducation et donner un cadre légitime, protecteur aux enseignants et aux intervenants.

Pour la FCPE, la mise en œuvre de ce programme est essentielle car il permettra d'informer, de prévenir et de construire une autre société. Il libérera la parole là où le cadre familial ne permet pas toujours aux enfants d'oser poser les questions qui les préoccupent pour des raisons intimes ou culturelles.

Les séances de ce programme vont permettre d'apprendre aux enfants de la maternelle au lycée :

- Que l'on a le droit de dire non aux gestes que l'on ne veut pas recevoir,
- Que d'exposer l'intimité de son corps sur les réseaux sociaux est dangereux,
- Que le viol est un crime,
- Que d'avoir ses premières règles est normal,
- Que filles et garçons sont égaux en tout,
- Que l'on peut aimer selon son choix en toute sécurité et en prenant soin de l'autre...

Ainsi, chaque séance donnée dans le cadre de ce programme sera une porte ouverte pour libérer la parole et permettre de trouver un espace pour dire et, nous l'espérons, être entendu. Cet espace de parole, essentiel au développement des enfants et des adolescents, leur permettra d'exprimer leurs interrogations, de déconstruire les stéréotypes et de mieux comprendre les enjeux liés à la vie affective et sexuelle. En favorisant l'écoute et le dialogue, ce programme contribuera à une éducation plus inclusive et respectueuse de chacun.

La FCPE demande au gouvernement de faire preuve de courage et d'ambition en publiant rapidement ce programme voté dans le consensus et de ne céder à aucune pression conservatrice pour une mise en œuvre dès la rentrée 2025.

Contact presse :

Laurence Guillermou : 06 82 81 40 82 / fcpecom@fcpe.asso.fr